

Die Partei entfaltete mit aller Kraft die Vorarbeit zu den Wahlen. Die Partei war dessen eingedenk, daß die Einführung der neuen Verfassung der Sowjetunion eine Wendung im politischen Leben des Landes bedeutete. Die Partei war dessen eingedenk, daß diese Wendung in der Durchführung völliger Demokratisierung des Wahlsystems besteht, in dem Übergang von beschränkten Wahlen zu allgemeinen Wahlen, von nicht völlig gleichen zu gleichen Wahlen, von mehrstufigen zu direkten Wahlen, von offenen zu geheimen Wahlen.

Bestanden vor der Einführung der neuen Verfassung Beschränkungen des Wahlrechts für Geistliche, frühere Weißgardisten, frühere Kulaken und Personen, die keine gesellschaftlich nützliche Arbeit leisten, so beseitigte die neue Verfassung jegliche Beschränkungen des Wahlrechts für diese Kategorien von Bürgern und machte die Deputierten wählen zu allgemeinen Wahlen.

Waren früher die Deputiertenwahlen ungleiche Wahlen, da verschiedene Wahlnormen für die städtische und ländliche Bevölkerung bestanden, so entfiel nunmehr die Notwendigkeit einer Beschränkung der Gleichheit der Wahlen, und alle Bürger haben das Recht, an den Wahlen auf gleicher Grundlage teilzunehmen.

Waren früher die Wahlen zu den mittleren und höchsten Organen der Sowjetmacht mehrstufig, so werden nunmehr, nach der neuen Verfassung, die Wahlen zu allen Sowjets, von den ländlichen und Stadtsowjets bis hinauf zum Obersten Sowjet, von den Bürgern unmittelbar auf dem Wege direkter Wahl vorgenommen.

Erfolgten die Deputiertenwahlen früher in offener Abstimmung und nach Listen, so erfolgt die Abstimmung bei den Deputiertenwahlen jetzt geheim und nicht nach Listen, sondern nach einzelnen Kandidaturen, die nach Wahlkreisen auf gestellt sind.

Dies war eine unzweifelhafte Wendung im politischen Leben des Landes.

Das neue Wahlsystem mußte natürlich dazu führen und führte auch wirklich dazu, daß die politische Aktivität der Massen wuchs, daß die Kontrolle der Organe der Sowjetmacht durch die Massen sich verstärkte, daß die Verantwortlichkeit der Organe der Sowjetmacht vor dem Volk eine Steigerung erfuhr.

Um für diese Wendung vollauf gewappnet zu sein, mußte die Partei bei der Durchführung dieser Wendung voranschreiten und ihre führende Rolle in den bevorstehenden Wahlen völlig sicher-